



Editorial



Les Journées d'Études célèbreront leur 60^e édition en 2022 !

Les 59^e Journées d'Études de l'AFDN se sont déroulées à Montpellier, du 7 au 9 octobre dernier, avec un énorme succès. Près de 800 personnes se sont réunis autour de contenus scientifiques de grande qualité avec, après plusieurs mois marqués par la crise sanitaire, une envie redoublée d'échanger, de se rencontrer et de partager.

Aussi, ces journées ont été une occasion de prendre son temps, un temps qui s'envisage en termes de *skholè*, que nous pouvons traduire par "loisir studieux" selon la définition des grecs anciens. *skholè* a le sens général d'une trêve, d'un répit, et de repos ; cette suspension prime sur ce qu'elle suspend, à savoir les affairements de la vie quotidienne, et finalement du rythme souvent soutenu de nos exercices professionnels ! La *skholè* désigne cette manière, ce temps de prendre son temps, un temps dans lequel l'action peut se dérouler à loisir et se donner le temps au lieu d'être emportée par lui. En d'autres mots, ces Journées d'Études ont été une suspension temporelle dans nos pratiques quotidiennes qui, grâce au panel de conférences, d'ateliers, de symposiums et de posters qu'elles ont offert, ont permis de mieux les penser, les habiter et les adapter au regard des nouveaux apports de la connaissance.

Voici pourquoi nous tenons à organiser, tous les ans, cette réunion professionnelle et que nous avons tout fait, comme l'année dernière aux Sables d'Olonne, pour maintenir ce congrès en "**présentiel**". Et puis, il faut rappeler l'originalité de notre congrès au sein de la communauté scientifique et dans le paysage des réunions de professionnels de santé : ce congrès est réalisé, construit et organisé, depuis presque 60 ans, par la seule énergie et l'unique force des bénévoles de l'AFDN dont je salue l'engagement et le travail.

Ces journées sont importantes car elles ont pour but de participer au processus d'amélioration continue des pratiques professionnelles des diététiciens ; mission que se donne l'AFDN et qui est inscrite non seulement dans nos valeurs mais aussi dans notre projet associatif. L'association s'en donne également les moyens en développant son catalogue de formation continue dont la qualité a été reconnue par l'obtention en septembre dernier du label QUALIOPI (label obligatoire pour les organismes de formation dès le 1^{er} janvier 2022 pour accéder à des fonds publics et mutualisés).

Dans cette optique, et parce que 2022 sera la 60^e édition des Journées d'Études, nous avons choisi de les faire rayonner par-delà nos frontières et de réunir des diététiciens nutritionnistes belges, luxembourgeois, suisses pour vous proposer **les premières Journées Européennes francophones des Diététiciens** : **les JED. Retrouvez-nous du 27 au 29 octobre 2022 à Lyon** pour vivre un congrès unique et d'envergure ! Plus d'informations et renseignements sur notre site www.afdn.org et nos réseaux sociaux.

En attendant, nous vous proposons, dans ce numéro, de découvrir entre autres les posters primés ainsi qu'une interview en lien avec la présentation des nouvelles recommandations nutritionnelles relatives aux Rhumatismes inflammatoires chroniques (RIC).

Bonne lecture !
Bien confraternellement,

Ghislain Grodard-Humbert
Président de l'AFDN



Journées
Européennes
francophones des
Diététicien·nes



35, allée Vivaldi 75012 Paris
Tél. 01 40 02 03 02 - Fax 09 70 61 15 93
E-mail : afdn@afdn.org - www.afdn.org